



TUVIERON SU LUGAR PARA LA DIVERSIÓN

Por séptimo año consecutivo, el Voluntariado Universitario organizó un gran festejo familiar para celebrar el Día del Niño. págs. 14-15



UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO



Gaceta Juchimán

Año 8 No. 115 | 15 de Mayo de 2011

ANUNCIA RECTORA GRAN PROYECTO

En 2012 tendrá la UJAT nueva unidad deportiva

Las instalaciones, que fomentarán la formación integral de los alumnos, estarán cerca de la Zona de la Cultura, tendrán una extensión de 6 hectáreas y podrá ser considerada para competencias nacionales.

PÁG. 23-24

VISTA DE CONJUNTO



CANCHA DE SOFTBOL



CANCHA DE FUTBOL



Índice

4 Buscan acreditación de licenciaturas en Idiomas e Historia.



7 Expone la UJAT su oferta educativa en materia de posgrados

12 Presentan en DACBiol, IV Informe de Actividades

14 Celebran a los niños en su Día



20 Celebran IV Olimpiada de Ciencias Agropecuarias

21 Conmemoran el Día del Libro y los Derechos de Autor

24 Anuncian para 2012 la Unidad Deportiva de la UJAT

ATENCIÓN INTEGRAL DEL UNIVERSITARIO

A partir de una clara definición de los ejes rectores que le dan vida como una institución de educación superior de calidad, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) concibe la Atención Integral del Estudiante como un compromiso fundamental para permitirle desenvolverse de manera proactiva en su medio social, y desempeñarse profesionalmente con sólidos conocimientos para aportar significativamente en el proceso de fortalecimiento de su sociedad y en la construcción de más altos niveles de calidad de vida para toda la población.

Para lograr estos objetivos se hace necesario hacer énfasis en la formación de los recursos humanos, por encima de cualquier otra meta que se tenga en materia de infraestructura, sin demeritar una sobre otra. Hablamos de mejorar los sistemas pedagógicos, favorecer el acceso a saberes actualizados y pertinentes, ofrecer programas educativos con calidad y acreditados, e incidir de manera directa en la formación integral que tiene que ver con el desarrollo armónico de todos los aspectos de la vida humana.

Bajo este esquema, la práctica del deporte representa una de las herramientas básicas para la promoción de la salud y la atención de las necesidades físicas y mentales de la comunidad estudiantil. Por ello nuestra Alma Máter plantea como un reto permanente de su quehacer institucional, la promoción y el desarrollo de aptitudes deportivas a través de los más de 23 talleres, cursos y actividades recreativas que se llevan a cabo en la Coordinación de Actividades Deportivas y Recreativas (CADYR).

Además del creciente interés en la participación de diversos deportes, la comunidad universitaria ha ponderado desde hace varios años la realización de eventos deportivos selectivos con alto rendimiento con miras a lograr una participación exitosa de competencias nacionales e internacionales. Para ser sede de eventos como la Universiada Nacional que se realiza este año del 26 de abril al 8 de mayo, requiere que la UJAT tenga instalaciones deportivas de primer nivel, como las que precisamente anuncia la rectora Candita Gil en la presente edición.

Aún con el reconocimiento al esfuerzo que han hecho las generaciones de deportistas universitarios que nos han antecedido, logrando muchos de ellos importantes logros a nivel regional y nacional, estamos seguros que los mejores tiempos en la práctica deportiva de alto nivel están por venir. Los sentimientos y las expectativas de los estudiantes al conocer el proyecto de la Unidad Deportiva Universitaria han sido altamente gratificantes, pues existe el consenso de que éste es el camino para que nuestros jóvenes logren la plenitud que necesitan para ser productivos y se conviertan en agentes de cambio social.

La Gaceta Juchimán es una publicación quincenal de la Dirección de Relaciones Públicas y Difusión de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. Para cualquier información, dudas o sugerencias sobre los contenidos comunicarse al teléfono 3 14-06-98 o enviar un correo electrónico a direccion.drp@ujat.mx



Universidad Juárez Autónoma de Tabasco

M.A. Candita V. Gil Jiménez

RECTORA

M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez
SECRETARÍA DE SERVICIOS ACADÉMICOS

Dr. José Manuel Piña Gutiérrez
SECRETARIO DE SERVICIOS ADMINISTRATIVOS

L.C.P. Marina Moreno Tejero
SECRETARÍA DE FINANZAS

Dra. Clara Luz Lamoyi Bocanegra
DIRECTORA GENERAL DE PLANEACIÓN Y EVALUACIÓN INSTITUCIONAL

M.A. Pánfilo Morales de la Cruz
CONTRALOR GENERAL

Dr. Fernando Rabelo Hartmann
ABOGADO GENERAL

M.C. Jorge Arturo Díaz González
SECRETARIO TÉCNICO DE RECTORÍA

Mtra. Fabiola Pedrero Jiménez
COORDINADORA DEL VOLUNTARIADO UNIVERSITARIO

L.C. Pedro Luis Hernández de la O
DIRECTOR DE RELACIONES PÚBLICAS Y DIFUSIÓN

L.C. Erasmo Marín Villegas
COORDINADOR DE LA GACETA JUCHIMÁN

M.D. Soledad Arellano Quintanar
CORRECCIÓN DE TEXTO Y ESTILO

L.C. Susana E. Morales Sáenz
EDITORIA

L.D.G. Sebastián Colorado Díaz
ARTE Y DISEÑO

L.C. Laura Izquierdo Hernández
L.C. Tomás E. Pérez Mendoza
FOTOGRAFÍA E INFORMACIÓN

Presenta la UJAT 'Retrato a Lápiz' de Dionicio Morales en Bellas Artes

El libro, que es una selección de la obra poética, ensayística y periodística del escritor tabasqueño, enriquece el fondo editorial universitario.

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), a través del CONACULTA y el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), llevaron a cabo el pasado 10 de abril, la presentación del libro "Retrato a Lápiz: Obra escogida" del poeta, narrador y periodista cultural, Dionicio Morales, en la sala "Manuel M. Ponce" del majestuoso Palacio de Bellas Artes, máximo recinto cultural del país.

En ese contexto, la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, señaló que para los universitarios tabasqueños editar la obra escogida de Dionicio Morales es cumplir a cabalidad los compromisos entorno a la comunidad estudiantil, apoyando trabajos de investigación, pero también efectuando labores que favorecen el acercamiento a todas las artes.

De esta manera, añadió, que esta Casa de Estudios se congratula que el Fondo Editorial Universitario se enriquezca con esta obra que retrata el andar de Dionicio Morales, desde la poética de la escritura hasta el análisis de la cultura actual, en un viaje que constituye un deleite para los lectores y una inmejorable introducción al mundo poético, agregó.

Durante la presentación participaron, además de la Rectora,



“Si los jóvenes no me leen, es entonces que me sentiré en el olvido”

Dionicio Morales
Autor



el crítico de arte, José Homero; el poeta, Armando González Torres; el joven escritor, Alí Calderón, y Luis Ovidio Ríos Guerra, amigos y compañeros de oficio del poeta tabasqueño.

Además de las reflexiones sobre la obra que catapultó a Dionicio Morales como un 'Poeta necesario', a como lo describe José Homero, el público asistente fue deleitado por la lectura de los poemas del autor, a cargo de los primeros actores Roberto D'Amico y Raquel Olmedo.

"Retrato a lápiz" ofrece un

recorrido por la obra del escritor tabasqueño que en sus 6 apartados: Estaciones Rotas, Conjuros y Divagaciones, Música para los ojos, Imitación de la Vida, Concierto para varias voces y un intérprete, además de una sección de crónica, revela lo más sobresaliente de su capacidad creativa en poesía, ensayo, crítica literaria y teatral, así como su paso por el periodismo de cultura.

Cabe destacar que la publicación de esta antología, de más de 400 páginas, en la que la Coordinación Nacional de Literatura hizo un gran trabajo de difusión, significa la revisión y el recuento de un escritor que ha abarcado diferentes géneros de la literatura a lo largo de 45 años de carrera literaria en México y en el extranjero.

A esta selección, el propio Dionicio Morales, define tal como lo escribió en su verso "Un sonoro evocador memorioso", quizá una justificación personal para explicarme y conocerme a través de la obra de los demás, reflexionó el autor.

Haciendo uso de su arma de trabajo, la palabra, el poeta que por segunda ocasión ve publicadas sus aventuras literarias por la UJAT, reveló que siempre tuvo el sueño de ver una muestra sustancial de lo que ha escrito durante su carrera y agrupar de esa forma, la parte más luminosa de su vida.

"Si los jóvenes no me leen, es entonces que me sentiré en el olvido" concluyó, el que se auto define 'Autor de Universidades Públicas', para luego ser ovacionado por los asistentes.

“Ante el auge del mercado que soslaya obras que tienen importancia para el arte, al no alcanzar la gran repercusión y producir ganancias, es necesario que las universidades públicas, continúen estimulando y promoviendo la difusión del pensamiento y la sensibilidad, a través de las ediciones.

José Homero
Crítico y ensayista

“Considero la publicación un acierto, puesto que es una auténtica invitación a la lectura. Dionicio es un poeta muy exigente, su obra esta realizada con mucho oficio al grado de revelarnos una lectura generosa. Felicito a la UJAT por el enorme esfuerzo de publicar este libro que significa mucho para el mundo de las letras.

Armando González Torres
Poeta y ensayista

“La poesía de Tabasco, no se puede entender sin la presencia de Dionicio Morales. Sé por la lectura en medios de comunicación y colegas, que la UJAT, se caracteriza por luchar por la lectura y eso se ve reflejado en las ediciones de libros de poesía como el que celebramos en Bellas Artes.

Alí Calderón
Poeta



Evalúan licenciaturas en Idiomas e Historia en busca de acreditación

Integrantes del COAPEHUM llevaron a cabo sendas visitas a las Divisiones Académicas correspondientes.

Con la finalidad de lograr la acreditación de las Licenciaturas en Idiomas y en Historia, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, recibió, en dos ocasiones, la visita del Consejo para la Acreditación de Programas Educativos en Humanidades A.C. (COAPEHUM), encargado de la evaluación de los programas de estudio de dichas carreras en las Divisiones Académicas de Educación y Artes, en marzo, y de Ciencias Sociales y Humanidades, en abril.

En ambas visitas la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez, en representación de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez dio inicio a los trabajos presididos por el presidente del COAPEHUM, Dr. Roberto Hernández Oramas.

Para la evaluación del programa de estudios de la Licenciatura en Idiomas, del 9 al 12 de marzo, fue recibido en la DAEA el Comité Técnico Acreditador, integrado por la Dra. Guadalupe Rodríguez Bulnes, de la Uni-



El comité encargado de la evaluación del plan de estudios de la Licenciatura en Historia en sesión de trabajo.

versidad Autónoma de Nuevo León, Dra. María del Rosario Reyes Cruz, de la Universidad de Quintana Roo y Dra. Martha Lengeling Kimberley, de la Universidad de Guanajuato.

Durante su mensaje, la Mtra. Zapata Vásquez señaló que a 21 años de haber sido fundada, la Licenciatura en Idiomas se ha consolidado como una de las carreras más productivas de esta Casa de Estudios, al proveer el mayor número de estudiantes que participan en los programas de Movilidad Estudiantil y Verano de la Investigación Científica, “por eso brindamos nuestro reconocimiento a esta gran comunidad de profesores y alumnos”, precisó.

Desarrollo que complace

Para evaluar la Licenciatura en Historia y dictaminar la via-

bilidad de la acreditación de dicha carrera, la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades recibió también del 12 al 15 de abril, la visita del COAPEHUM, integrado por la Dra. Julieta Arcos Chigo, de la Universidad Veracruzana; Dra. María Luisa Martínez Sánchez, de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y la Dra. Josefina Manjarrez Rosas de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Durante la visita el Dr. Roberto Hernández Oramas, manifestó su beneplácito por el desarrollo que las humanidades han tenido en el sureste del país y concluyó “instituciones como la UJAT han dado grandes pasos y muestras de que disciplinas como la historia son fundamentales para la vida productiva de la sociedad”.

En busca de la calidad

Los evaluadores de los programas de estudio cuentan con una vasta experiencia académica.

PRESIDENTE

>Dr. Roberto Hernández Oramas

COMITÉ TÉCNICO

EN IDIOMAS EN LA DAEA

>Dra. Guadalupe Rodríguez Bulnes, de la Universidad Autónoma de Nuevo León
>Dra. María del Rosario Reyes Cruz, de la Universidad de Quintana Roo

>Dra. Martha Lengeling Kimberley, de la Universidad de Guanajuato

COMITÉ TÉCNICO

EN HISTORIA EN LA DACSYH

>Dra. Julieta Arcos Chigo, de la Universidad Veracruzana
>Dra. María Luisa Martínez Sánchez, de la Universidad Autónoma de Nuevo León
>Dra. Josefina Manjarrez Rosas, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla





La Delegada Estatal del IMSS, Lic. Karla Lilia Pilgram Santos y la Rectora de la Máxima Casa de Estudios, M.A. Candita Gil Jiménez, luego de firmar el convenio de colaboración.

Unen voluntades en beneficio de estudiantes de la DACS

El convenio entre la UJAT y el IMSS, permitirá a los alumnos realizar prácticas profesionales y servicio social, en este Instituto.

Con el propósito de sumar recursos para elevar la calidad educativa en el área de la Salud, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), establecieron el Convenio General de Colaboración entre ambas instituciones, que permitirá que los estudiantes de la División Académica de Ciencias de la Salud realicen prácticas profesionales, servicio social y estancias en campos clínicos, entre otras actividades.

El acuerdo del que se derivan nueve convenios específicos, fue firmado por la Rectora M.A. Candita Gil Jiménez y la delegada del IMSS en la entidad, Lic. Karla Lilia Pilgram Santos, el pasado 8 de marzo en la Sala de Juntas de Rectoría, donde estuvieron también el Director de la DACS, Mtro. Raúl Guzmán León y la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez.

Durante su mensaje, la Rectora de la Máxima Casa de Estudios expresó que la unión de fortalezas y voluntades, permite que los estudiantes de las licenciaturas de Médico Cirujano, Enfermería, Cirujano Dentista, Psicología y Nutrición, lleven a cabo su Servicio Social bajo la guía de personal capacitado que los orienta con la ética, experiencia y sensibilidad que requieren estas disciplinas.

“Es importante mantener y multiplicar el presente acuerdo, para seguir colaborando en la construcción de redes multidisciplinarias orientadas no sólo a la difusión, sino también a la generación de conocimientos, que a su vez se conviertan en innovaciones prácticas”, indicó la Rectora en presencia del presidente de la Junta de Gobierno, Arq. Agustín Centurión Hidalgo y el presidente del Patronato Universitario, C.P.

“ Los productos obtenidos nos servirán para fortalecer la relación bajo un marco de respeto, legalidad y cordialidad, fomentando el prestigio de nuestras instituciones”

Lic. Karla Lilia Pilgram Santos
Delegada estatal del IMSS

José Neftalí Frías Díaz.

Por su parte, la delegada estatal del IMSS, Lic. Karla Lilia Pilgram Santos, puntualizó que este convenio no sólo es la ratificación de la colaboración, sino es la continuidad de la historia conjunta que desde 1990 ha llevado a estas dos instituciones a ser pilares en Tabasco para los ámbitos sociales, económicos y de salud, que han venido a fortalecer el desarrollo del estado y que son parte fundamental de la vida diaria del Estado.

Pilgram Santos agregó que “los productos obtenidos nos servirán para fortalecer la relación bajo un marco de respeto, legalidad y cordialidad, fomentando el prestigio de nuestras instituciones”, concluyó.

Conviene colaboración en busca de la vanguardia penal

La Rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, M.A. Candita Gil Jiménez y la Barra Tabasqueña de Abogados, presidida por el Lic. José Luis González Martínez, firmaron sendos Convenios de Colaboración para atender las disposiciones de las nuevas reformas penales que se aplican en el país y que incluye la operación de los juicios orales.

Con los convenios, signados el 5 de abril en la Sala de Juntas de Rectoría, se oficializa el diplomado “Sistema Procesal Penal Acusatorio Adversarial” con el cual se estará a la vanguardia en juicios orales que ha nivel mundial reporta exitosos resultados.

La Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez dijo que con estas acciones se busca que los ciudadanos tengan confianza en los órganos encargados de aplicar e impartir la justicia en el país.

El dirigente del Colegio de Abogados, Lic. José Luis González Martínez subrayó que los convenios surgen de la conciencia de seguir preparándose para enfrentar los cambios que se gestan en materia de derecho.

Antes de concluir, reconoció el trabajo de la Rectora, al equipar la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades con equipos de gran tecnología y modernas salas de juicios orales donde se cursan el diplomado ‘Sistema Procesal Penal Acusatorio Adversarial’.



Los convenios se firmaron en la Sala de Juntas de Rectoría.

21 años de trabajo conjunto



Fueron los Profesores Eduardo Estañol Vidal, Ponciano Rojas Herrera y José Luis González Martínez, los encargados de llevar a cabo la semblanza de quien fuera el primer rector de la UJAT.

Honran legado de ex Rector

Autoridades, profesores y estudiantes se dieron cita en la DACSyH para homenajear la trayectoria del Lic. Omar Hernández Sánchez.

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, a través de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades (DACSyH), rindió un homenaje por el VI Aniversario luctuoso, a quien fungiera como rector de esta Casa de Estudios del 26 de octubre de 1979 al 20 de enero de 1982, el Lic. Omar Hernández Sánchez, en cuyo periodo se resolvieron conflictos estudiantiles que marcaron el inicio de una etapa de estabilidad, se crearon los sindicatos

universitarios y se gestionaron recursos adicionales por medio de la ANUIES.

Correspondió a los catedráticos Eduardo Estañol Vidal, Ponciano Rojas Herrera y José Luis González Martínez, realizar las semblanzas del destacado jurista, fallecido el 8 de abril de 2005 mientras ocupaba el cargo de Presidente del Patronato Universitario. Ante estudiantes que se dieron cita en el Aula Magna del Campus Bicentenario, y en presencia de su hija, la

M.D. Enma Estela Hernández Domínguez, directora de la DACSyH y su viuda Enriqueta del Carmen Domínguez, los ponentes coincidieron en destacar el sentido de amistad y respeto a la vida, que lo caracterizaron.

González Martínez, presidente de la Barra Tabasqueña de Abogados, Colegio de Abogados A.C, recordó que la generación de Licenciados en Derecho 1980 - 1985 a la que él perteneció, llevó el nombre 'Lic. Omar Hernández Sánchez' como homenaje a quien es considerado el primer rector de la UJAT, formado en sus propias aulas, y cuya excelente trayectoria fue patentizada el

12 de julio de 1980 al recibir del Presidente de México la presea Orden de Honor Docente, otorgada por el Colegio de México.

Con la participación de su nieto Jaime Enrique Pérez Hernández, alumno de Derecho, se recordaron diversos pasajes de la vida de este gran personaje.

Ofrenda floral

Poco antes, en el Panteón Central de Villahermosa, académicos, familiares y amigos del homenajeado depositaron ofrendas florales y montaron guardias de honor frente a donde descansan los restos del Lic. Omar Hernández Sánchez.

Impulsan con diplomado la cultura de la legalidad

Como Institución de Educación Superior comprometida con la calidad, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco tiene la misión de incorporar dentro de la enseñanza, los más variados conceptos y teorías novedosas, a fin de impulsar una cultura de la legalidad que asegure la convivencia pacífica, puntualizó la secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez, al inaugurar en representación de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, el Diplomado "Sistema Procesal Penal Adversarial".

Realizado en coordinación con la Barra Tabasqueña de Abogados, Colegio de Abogados A.C, este Diplomado impartido en



La inauguración se llevó a cabo en la Sala de Juicios Orales.

las instalaciones de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades (DACSyH) está dirigido a servidores públicos relacionados con la investigación, procuración, administración y ejecución de sanciones penales,

legisladores, licenciados y estudiantes de Derecho, explicó Zapata Vásquez al tiempo de dar la bienvenida al Magistrado Crescencio Martínez Geminiano, responsable de impartir el primer Módulo denominado "Introduc-

ción al Sistema Penal".

La secretaria de Servicios Académicos expresó que con los Juicios Orales, se abre un panorama más esperanzador para el futuro.

En su intervención, la directora de la DACSyH, M.D. Enma Estela Hernández Domínguez destacó que las prácticas de este Diplomado que inició el 1 de abril y que consta de 9 módulos, se realizarán en la moderna y equipada 'Sala de Juicios Orales'.

El Lic. José Luis González Martínez, ponderó el apoyo de instituciones como el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Tabasco, así como del Colegio de Notarios de Tabasco A.C., para el desarrollo de esta capacitación.

A quien honor merece

Reconocen su labor al frente de la UJAT

HOMENAJEADO

> Lic. Omar Hernández Sánchez

> Rector del 26 de octubre de 1979 al 20 de enero de 1982

> Falleció el 8 de abril de 2005

ALGUNOS CARGOS

> Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos

> Director del Centro de Especialización Judicial del Tribunal Superior de Justicia del Estado

Exponen oferta educativa de posgrados de calidad

La Máxima Casa de Estudios participó en la 12 FERIA de Posgrados de Calidad del Conacyt

Para dar a conocer su oferta de posgrados reconocidos en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) participó en la 12 FERIA de Posgrados de Calidad que este organismo de reconocido prestigio llevó a cabo el pasado 14 de abril en la Nave 1 del Parque Tabasco.

Fue así que en este espacio de difusión científica, la Máxima Casa de Estudio de los tabasqueños brindó información al público asistente sobre la Maestría en Matemáticas Aplicadas que se imparte en la División Académica de Ciencias Básicas, la cual además de pertenecer al PNPC cuenta con el reconocimiento internacional de la Asociación Universi-



El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Tabasco también preparó un stand donde exponer su trabajo.

taria Iberoamericana de Postgrado (AIUP).

Asimismo, se proporcionó los detalles de la Maestría en Ciencias Ambientales de la División Académica de Ciencias Biológicas, así como de la Maestría en Administración de Tecnologías de la Información adscrita a la División Académica de Informática y Sistemas.

Cabe mencionar que entre otras personalidades el pabellón de la universidad recibió la visita de la Directora Adjunta de Posgrados y Becas del Conacyt, Mtra. María Dolores Sánchez Soler, la cual fue reci-

bida por la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vásquez, quien asistió al evento en representación de la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez.

Al foro que contó con la presencia de la Secretaria de Turismo, Yolanda Osuna Huerta, en representación del Gobernador del Estado, Quím. Andrés Granier Melo y del Director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Tabasco, Miguel Chávez Lomelí, participaron más de 70 instituciones públicas y privadas procedentes de 24 estados del país

Instituciones de prestigio

Sólo los posgrados dentro del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad pueden participar en este evento.

EVENTO

- >12a FERIA de Posgrados de Calidad
- >Sede: Nave 1 del Parque Tabasco
- >Organiza: Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt)

OFERTA EDUCATIVA

Maestría en Matemáticas Aplicadas

>Impartida en: División Académica de Ciencias Básicas

Maestría en Ciencias Ambientales

Impartida en: División Académica de Ciencias Biológicas

Maestría en Administración de Tecnologías de la Información

Impartida en: División Académica de Informática y Sistemas



La Directora Adjunta de Posgrados y Becas del Conacyt, Mtra. María Dolores Sánchez Soler, visitó el stand que se preparó para exponer la oferta educativa en materia de posgrados.



El director de la DAIS, M.A. Rubicel Cruz Romero inauguró el evento ante decenas de estudiantes de las diversas carreras.

Contribuyen a formar la cultura de negocios

El Foro de Emprendedores 2011 buscó resolver dudas sobre creatividad para iniciar ideas de negocios y aporte de requerimientos técnicos.

Fomentar una cultura emprendedora entre los jóvenes universitarios no sólo les da la posibilidad de auto-emplearse, sino que significa la oportunidad de contribuir al desarrollo del país al hacerlos competitivos y comprometidos con su entorno, expresó el director de la División Académica de Informática y Sistemas, M.A. Rubicel Cruz Romero, al inaugurar en representación de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, el Foro de Emprendedores 2011.

El evento desarrollado bajo el tema “Los negocios en Tec-

nologías de la Información” se realizó el 25 de marzo, con la presencia de estudiantes que se dieron cita en el auditorio “Ing. Adolfo Palavicini Álvarez” de la Unidad Chontalpa, en Cunduacán. Entre los conferencistas invitados se contó con la participación de los especialistas Jaime Cater Gutiérrez, Edwin Carcaño Guerra, Lázaro Enrique Peña Reyes y Manuel Gerardo Martínez Peña.

Acompañado por los coordinadores de Investigación y Posgrado, y Docencia de la DAIS, Lic. Martha Patricia Sil-

va Payró y M.C. Guillermo de los Santos Torres, respectivamente, Cruz Romero explicó que los ponentes invitados buscan resolver las dudas en materia de emprendimiento, despertar la creatividad para iniciar ideas de negocios y aportar los requerimientos técnicos para la formalización y el financiamiento de los mismos.

Algunos de los temas desarrollados durante el Foro de Emprendedores 2011, fueron “La infraestructura como motor del desarrollo regional”, “Futuro de las tecnologías de la información y comunicaciones” e “Integración del ecosistema de salud a través de las tecnologías de la información”.

Mayores beneficios

Se busca lograr más que sólo el auto-empleo entre los universitarios.

EVENTO

> Foro de Emprendedores 2011, “Los negocios en Tecnologías de la Información”

CONFERENCISTAS

> Jaime Cater Gutiérrez
> Edwin Carcaño Guerra
> Lázaro Enrique Peña Reyes
> Manuel Gerardo Martínez Peña

FINALIDAD

> Resolver dudas en materia de emprendimiento, despertar la creatividad para iniciar ideas de negocios y aportar los requerimientos técnicos para la formalización y el financiamiento de los mismos.

Apuestan por la calidad de los servicios escolares

Con el objetivo de unificar criterios y desarrollar proyectos relacionados con la administración de los servicios escolares, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco fue sede de una reunión de trabajo del Consejo Directivo de la Asociación de Responsables de Servicios Escolares y Estudiantiles (ARSEE), el cual aglutina a especialistas pertenecientes a diversas instituciones de educación superior del país, tanto públicas como privadas.

Luego de reunirse con la



El consejo directivo de la ARSEE durante la sesión de trabajo.

Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez, el Presidente del organismo nacional, M.A. Gerardo Santiago Cuetos destacó que para asegurar la ex-

celencia en la atención de los alumnos no hay mejor apuesta que un enfoque centrado en el servicio y la calidad.

“Tenemos que dejar de ver

los servicios escolares sólo como un lugar para hacer trámites, y verlo como un área que trabaja con el instrumento más valioso de las universidades, sus alumnos”, indicó ante la Directora de Servicios Escolares, M.A.E.E. Carolina González Constantino, Primer Vocal de la ARSEE.

Durante la sesión, el 3 y 4 de abril, estuvieron presentes la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vázquez y los representantes de las Universidades del Mayab e Insurgentes, entre otras.

‘Contrarrestará Reforma Fiscal problemas tributarios’

Durante su visita a la Máxima Casa de Estudios, el Presidente del IMCP disertó una conferencia sobre el tema.

En materia de recaudación de impuestos México vive una gran disyuntiva, por un lado está pasando por una época de confort generada por el aporte de los hidrocarburos y por otra, cuenta con una elevada economía informal, lo cual es preocupante ya que más del 60 por ciento de las personas productivas no pagan impuestos.

Así lo expresó el Presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), C.P.C. Francisco Macías Valdez Treviño, al pronunciarse en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco a favor de una reforma fiscal integral que permita contrarrestar los problemas tributarios a las que se enfrenta la Secretaría de Hacienda y



El especialista en materia fiscal dictó una conferencia en el CIVE.

Crédito Público y el Sistema de Administración Tributaria.

De ahí que el Contador Público Certificado hiciera un llamado a los partidos políticos a analizar en el corto plazo sus iniciativas para que éstas se lleven a cabo lo antes posible y no en el largo plazo como se tienen pre-

vistas “necesitamos la reforma, pero hoy, no hasta el 2013 ó 2015 mientras más pronto mucho mejor para el país”, añadió.

“Actualmente nuestra economía depende mucho de la explotación petrolera, la pregunta sería ¿Cuánto va a durar esto?, y más cuando la

60%
de las personas
productivas no
paga impuestos

mayoría no pagan impuestos, por ello es imperante atender este desequilibrio y hacer caso a las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico que plantea que el pago de impuestos debe ser general”, explicó.

Acompañado de la Directora de la División Académica de Ciencias Económico Administrativas, M.A. María del Carmen Ancona Alcocer, el experto en materia tributaria exhortó a los jóvenes universitarios a mantenerse actualizados y analizar las inconsistencias de esta reforma en temas como pagos de dividendos, consolidación y la forma de determinar el Impuesto Sobre la Renta con las características de no deducibilidad de sueldo, entre otros.

A la conferencia, el 1 de abril en el Centro Internacional de Vinculación y Enseñanza, asistieron el Presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos de Tabasco, C.P.C. Alejandro Álvarez González, así como los representantes del Instituto Mexicano de Contadores Públicos de la Región Centro Istmo Peninsular, C.P.C. José Guadalupe Díaz Yanes y C.P.C. Reinerio Escobar Pérez.



Apoya la Máxima Casa de Estudios una noble causa

En apoyo a la Colecta Anual, la Rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, M.A. Candita Gil Jiménez, entregó a la Coordinadora Estatal de Damas Voluntarias de la Cruz Roja, Liliana Alvarado Avendaño, un che-

que y los donativos de la comunidad universitaria que representan la ayuda que anualmente la UJAT otorga a esta causa.

En el acto, efectuado el 8 de abril en las instalaciones de Rectoría, también estuvieron

presentes la Coordinadora del Voluntariado Universitario, C.P. Fabiola Pedrero Jiménez y Elsy Castellanos Padilla, quien acudió en representación de la Presidenta del DIF-Tabasco, María Teresa Calles de Granier.

Guadalupe Loaeza llama a fémininas a participar más



La escritora disertó la conferencia “Un pacto entre mujeres”, donde reflexionó sobre la situación de la mujer en la actualidad.

El aumento de la participación de las fémininas en posiciones de poder es inminente, por lo que es importante que ellas se preparen en lo académico y formen conciencia política a través de la lectura, reflexionó la periodista Guadalupe Loaeza durante su visita a la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco para disertar la conferencia magistral “Un pacto entre mujeres”, donde compartió parte de su larga trayectoria en el mundo de las letras y la política en México.

Ante estudiantes que se dieron cita en el auditorio del Instituto Juárez, y acompañada por la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, la autora de libros como *Las niñas bien* y *Las reinas de Polanco*, se manifestó optimista del papel relevante de las mujeres en la vida pública, sin embargo no dejó de mencionar que existen temas pendientes como la violencia intrafamiliar, la desigualdad laboral y aún, la misoginia practicada como herencia cultural entre las mismas mujeres.

Durante el evento, realizado en coordinación con el Periódico Mujer, que dirige la comunicadora Argelia Herrera Gutiérrez, Guadalupe Loaeza describió el proceso que la llevó a ser una de



La escritora también habló de sus desencantos en la política.

las escritoras más reconocidas en la actualidad, iniciando con una especie de cita con el destino una tarde de agosto de 1982, cuando visitó la redacción del diario Unomasuno, para luego publicar su primer artículo con el título ‘*Con el alma en un hilo*’ que delineó su estilo crítico.

Buena parte de su conferencia la dedicó a compartir sus desencantos en la política partidista, experiencia que recoge en ‘*La comedia electoral*’, donde realiza una reflexión sobre las contradicciones de la democracia mexicana secuestrada por intereses que se aprovechan de las necesidades de la gente. No obstante, Loaeza invitó a los estudiantes a participar en política, pues en un futuro cercano, los cargos públicos serán ocupados por quienes se formaron en las universidades públicas.

Después de ratificar

que su vocación es la escritura, al decir “voy a seguir escribiendo siempre”, la periodista convocó a erradicar las conductas que frenan el desarrollo de las mujeres, “creo que el aspecto más relevante de la mujer mexicana es su voluntad de lucha, hay una actitud más autónoma y con una creciente autoestima, por lo que las nuevas generaciones impulsarán cambios trascendentales”, concluyó.

Existen temas pendientes como la violencia intrafamiliar, la desigualdad laboral y aún, la misoginia practicada como herencia cultural entre las mismas mujeres”

“En un futuro cercano los cargos públicos serán ocupados por quienes se formaron en las universidades públicas”

“Voy a seguir escribiendo siempre”

“Creo que el aspecto más relevante de la mujer mexicana es su voluntad de lucha, hay una actitud más autónoma y con una creciente autoestima, por lo que las nuevas generaciones impulsarán cambios trascendentales en nuestro país”

Guadalupe Loaeza
Escritora



Celebran XIV Encuentro de Mujeres Universitarias

La Consejera del Centro de Investigación en Geografía y Geomática del Conacyt, participó en la conmemoración del Día Internacional de la Mujer.

Para hacer válido el principio de igualdad de género, en la actualidad se requiere fortalecer los instrumentos internacionales que hagan que los países y estados se comprometan a erradicar y no a disminuir los problemas tan serios como la discriminación y la violencia contra las mujeres, manifestó la Consejera del Centro de Investigación en Geografía y Geomática del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Ph. D. Paulina Grobet.

Durante su participación en el XIV Encuentro de Mujeres Universitarias, organizado por el Sindicato de Profesores e Investigadores de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (SPIUJAT), la también Maestra en Demografía, se pronunció a favor de cerrar las brechas y eliminar las grandes diferencias de género que aún existen en las diversas esferas.

“Es tiempo de reflexionar y reconocer a las mujeres por sus aportes a la sociedad, ya que si persisten los espacios de desigualdad vamos a contar con un desarrollo humano incomple-



La Consejera del Centro de Investigación en Geografía y Geomática del Conacyt, Ph. D. Paulina Grobet.

to”, indicó tras señalar que aún existen retos para la investigación y la producción de información respecto a los derechos de las mujeres y su vínculo con la violencia de género.

Al inaugurar el foro efectuado en el auditorio del Centro Internacional de Vincu-

lación y Enseñanza, la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez celebró que la décimo cuarta edición de este tradicional evento tenga como tema la “Equidad de género: el ideal del equilibrio”, ya que es imperante reflexionar sobre las luchas que las féminas han em-

75
lugar mundial
en equidad de
género

prendido para ganar espacios de participación.

En ese sentido manifestó que existen áreas donde se requiere, aún más, de la participación femenina, “creo firmemente que las mujeres tenemos mucho que ofrecerle a un país que como México, ha sabido ser más grande que sus propios problemas, por eso, debemos entender que la equidad de género no significa enfrentarnos al hombre, sino simplemente unir fuerzas para darle a la nación la oportunidad que necesita, para vivir en paz y armonía”.

Por su parte, el Secretario General del SPIUJAT, M.E. José Juan Sosa Ramos manifestó que la equidad de género es sinónimo de equilibrio; suma de fuerzas, voluntades, pensamientos e ideas que pueden concretarse en acciones, sólo cuando existan acuerdos y no rechazo.

Superar barreras culturales

Poco antes de entregar a la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez el reconocimiento a la Mujer Universitaria 2011, el líder sindical manifestó que en el Día Internacional de la Mujer no hace falta abundar en cifras, sino que los tres órdenes de gobierno trabajen para revertir el lugar 75 que de un total de 115 países el Foro Económico Mundial ubica a México en esta materia.

“En la UJAT nos queda claro que sumar voluntades, a partir del ejemplo y el trabajo, ha sido la mejor forma para ofrecer resultados de calidad, por eso estamos seguros que sólo en la igualdad y el respeto, es posible una convivencia pacífica”, concluyó.

‘Aprovechemos las bondades de las nuevas tecnologías’

En las redes sociales los jóvenes universitarios tienen una excelente oportunidad para crear puntos de venta que beneficien a las micro, pequeñas y medianas empresas, afirmó la Secretaria de Planeación de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), M.A. Laura Fischer de la Vega, al participar en el Simposio de Mercadotecnia, que la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco llevó a cabo el 24 y 25 de marzo.

La Maestra Laura Fischer exhortó a los universitarios, a apro-



vechar las bondades que ofrecen las nuevas tecnologías, debido a que muchas microempresas, no tienen solvencia para anunciarse en medios de comunicación ya que manejan precios altos.

“ México requiere gente capacitada, responsable, comprometida y formada en los más altos índices de calidad, esa es nuestra encomienda ”

M.A. Laura Fischer de la Vega
Catedrática de la UNAM

Asimismo, la Profesora Investigadora reveló que ante un país como México donde predominan las micro y pequeñas empresas, se hace necesario crear negocios con una mentalidad

global, que ofrezcan alternativas novedosas y atractivas para el cliente, y que tengan como objetivo, posicionarse en el ámbito nacional e internacional.

Por su parte, la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez valoró que los jóvenes estudien de manera objetiva el entorno para comprender como evolucionan las necesidades de la comunidad que los rodea y los avances de la tecnología para promover programas empresariales, turísticos, de salud, planificación familiar, seguridad civil o atención de grupos en riesgo



El Dr. Wilfrido Sánchez Contreras recibió, ante la comunidad universitaria, el reconocimiento de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez por su labor al frente de la División.

Consolidan la calidad en Ciencias Biológicas

La Rectora entregó un reconocimiento a esta División, en el marco del IV Informe del Dr. Wilfrido Miguel Contreras Sánchez.

Por contar con el cien por ciento de sus carreras acreditadas por organismos evaluadores, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco entregó un reconocimiento a la División Académica de Ciencias Biológicas, distinguiéndola como un centro de estudios que ofrece programas educativos de alta calidad.

La distinción fue otorgada

por la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez al Dr. Wilfrido Miguel Contreras Sánchez, el 14 de marzo pasado, en el marco del IV Informe de Actividades de esta División Académica que además cuenta con procesos certificados bajo la norma ISO 9001:2008, posgrados con reconocimiento nacional e investigaciones acordes con las necesidades del entorno.

En el evento, el Dr. Contreras Sánchez, dijo que aunado a los resultados en cuanto a formación integral, con la construcción del Centro de Investigación para la Conservación y Aprovechamiento de Recursos Tropicales, la UJAT se pone a la vanguardia en instalaciones científicas que podrán incidir en el desarrollo sustentable de Tabasco, mediante la formación de profesionistas de calidad.

Transparencia y calidad

Tras reconocer la promoción

Destacada labor

Algunos resultados del Dr. Contreras Sánchez.

FORMACIÓN INTEGRAL

- > 100% carreras acreditadas
- > Procesos certificados bajo la norma ISO 9001:2008
- > Posgrados con reconocimiento nacional
- > Investigaciones acordes con las necesidades del entorno

INVESTIGACIÓN

- > 14 profesores en el Sistema Nacional de Investigadores y
- > 90 en el Sistema Estatal
- > 10 nuevos proyectos con financiamiento externo
- > 6 cuerpos académicos en consolidación y 2 en formación

permanente de actividades como el Programa de Movilidad Estudiantil y Verano de la Investigación Científica, la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez manifestó su beneplácito por la transparencia y calidad con la que la DACBiol ha conducido sus acciones estratégicas entorno a la vinculación, docencia, investigación y demás.

“La DACBiol representa, sin dudas, un factor primordial para promover el desarrollo sustentable del estado y la región, esto ha sido posible gracias a los estrechos y fructíferos lazos que han mantenido con las diversas dependencias federales y estatales, así como con los sectores productivos”, manifestó la Rectora en su calidad de Presidenta del H. Consejo Divisional.

Rinde protesta la nueva directora de DACBiol

Comprometida en fortalecer la integración de redes internacionales y en impulsar la movilidad académica de alumnos y profesores en instituciones nacionales y extranjeras, la Profesora Investigadora, Mtra. Rosa Martha Padrón López fue designada por la H. Junta de Gobierno de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco como la nueva Directora de la División Académica de Ciencias Biológicas.

Durante la sesión solemne del máximo órgano colegiado de la universidad, el 24 de mar-

“ Mis propuestas están encaminadas a brindar programas educativos y servicios de calidad ”

Mtra. Rosa Martha Padrón López

Directora de la DACBiol

zo en la Sala de Rectores del Instituto Juárez, el Presidente de la H. Junta de Gobierno, Arq. Agustín Centurión Hidalgo, acompañado de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, tomó protesta de ley a la Mtra. Rosa Mar-



tha Padrón López, quien dirigirá los destinos de este Centro de Estudios en el periodo 2011-2015.

Al dar a conocer parte de su plan de trabajo, la nueva Directora de la DACBiol manifestó que ante todo se tratan de

proyectos que contribuirán a la consolidación de los cuerpos académicos y a la formación integral de los estudiantes, cuyo binomio son la razón de ser de la Máxima Casa de Estudios.

De ahí, dijo, se tomarán acciones para fortalecer las funciones sustantivas de docencia, investigación y difusión de la cultura, sin descuidar la vinculación, internacionalización educativa y desde luego la transparencia y rendición de cuentas, “ser la primera mujer en estar al frente de mi división es una gran responsabilidad”.

Crearán Doctorado en Ciencias de la Computación

Así lo anunció el Director de la DAIS, M.A. Rubicel Cruz Romero, durante la presentación de su Primer Informe de Actividades.

Con una cuantiosa inversión en infraestructura y equipamiento tecnológico de punta, realizada en la División Académica de Informática y Sistemas (DAIS) durante los últimos ocho años, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco mantiene su compromiso con la calidad en la formación de profesionales en Tecnologías de la Información, sostuvo el director de este campus, M.A. Rubicel Cruz Romero, durante su Primer Informe de Actividades 2010 - 2011, el pasado 12 de abril.

Durante la ceremonia, en el Auditorio "Ing. Adolfo Palavicini Álvarez", a la que asistió la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez en su calidad de presidenta honoraria del Consejo Divisional, el Mtro. Cruz Romero ponderó el esfuerzo de estudiantes, académicos y personal administrativo, para alcanzar metas que colocan a la UJAT como referente nacional al ofrecer cursos de certificación en software que



La División Académica de Informática y Sistemas recibió un reconocimiento a la calidad, mismo que fue recibido por el Director.

“ Los animo a dar lo mejor de ustedes, a que aspiren a mirar a lo alto para conseguir sus sueños ”

M.A. Candita Gil Jiménez
Rectora de la UJAT

tienen un alcance internacional y lograr altas tasas de eficiencia terminal en estudios de alta complejidad.

Ante el presidente de la H. Junta de Gobierno, Arq. Agustín Centurión Hidalgo, el director de la DAIS señaló que durante la administración de la M.A. Candita Gil, la División pasó de 1 a 35 Servidores de Alto Procesa-

miento, de 275 a 532 computadoras, de 7 Laboratorios se pasó a 17 que le dan soporte a todas las carreras y los posgrados, además de realizarse la construcción del Edificio del Centro de Enseñanza de Idiomas, el nuevo Edificio Integral con Aulas, Laboratorios y Cubículos para Profesores, así como una Sala de Videoconferencias que se inaugurará próximamente.

En materia de oferta educativa, del 2004 al 2010 se crearon las Licenciaturas en Telemática y en Tecnologías de la Información, se creó la Maestría en Administración de Tecnologías de la Información, se acreditaron

Constante evolución

Algunos de los logros entre el 2004 y 2010.

FORMACIÓN INTEGRAL

- > Aumentó de 22 a 77, los docentes con Maestría
- > Se otorgaron 30 becas para posgrados
- > Subió de 6 a 38 profesores con perfil PROMEP

INFRAESTRUCTURA

Construcción de:

- > Aulas, laboratorios y cubículos
- > Centro de enseñanza de Idiomas
- > Módulos de servicios sanitarios
- > Andador de acceso al campus

dos programas de licenciatura, mientras que en su totalidad se alcanzó el nivel 1 de los CIEES. Asimismo, informó el Mtro. Rubicel Cruz Romero, se trabaja en la creación de un Doctorado Interinstitucional en Ciencias de la Computación en coordinación con instituciones nacionales agrupadas en una red internacional.

Por su parte, la Rectora puntualizó que una de las principales fortalezas de la DAIS son las certificaciones, estancias e intercambios académicos, que le han dado una vinculación y proyección nacional e internacional.



El Director de la DAIS, M.A. Rubicel Cruz Romero estuvo acompañado de la Rectora de la UJAT, M.A. Candita Gil Jiménez, así como de otras autoridades académicas que se dieron cita para atestiguar el Informe.

“ Estuvo genial el festejo, es una experiencia muy bonita, porque convivimos con nuestros amigos. Todos se divierten y lo mejor, que mi familia me acompaña”

Abril Cristhel
Méndez Lara

“ Está muy padre esta fiesta, porque pusieron muchos atractivos. Me gustan mucho las actividades culturales y los locales donde te enseñan cosas nuevas a través de juegos”

María Isabel
Ovando Jerónimo

“ Me he divertido mucho con mis compañeros y mi familia. Los juegos, los experimentos con tierra y los concursos de baile, es lo que más me ha gustado de esta fiesta”

Daniela Rodríguez
Gómez

“ Me gusta que celebren el Día del Niño así, con fiesta. Los juegos mecánicos y los caballos es lo que más me gustó, además hay premios si participamos en los concursos de baile y de carreras con costales”

Armando García Gutiérrez

“ Me gusta que cada año cambien el tema, esta vez fue el de ‘Superhéroes’, mi favorito es linterna verde y nos podemos tomar fotos con ellos, ha sido el mejor año”

Héctor Erasmo
Marín Aquino



Los niños podían tomarse fotografías con sus personajes de caricaturas o superhéroes favoritos.



La meta de este evento era propiciar la convivencia entre padres e hijos, pero también entre los mismos niños.



Sorprenden a los niños con festejo

Familias universitarias disfrutaron de diferentes actividades artísticas, culturales y deportivas, así como juegos mecánicos y exhibiciones caninas.

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco celebró por séptimo año consecutivo el Festival del Día del Niño, que en esta ocasión bajo el lema “Super Mundo UJAT... El lugar para la diversión” congregó a cientos de familias de trabajadores académicos, administrativos y de intendencia, que se dieron cita el pasado 15 de abril para disfrutar de espectáculos artísticos, culturales, juegos mecánicos, exhibiciones caninas y competencias deportivas.

Esta tradicional fiesta fue presidida por la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez y la coordinadora del Voluntariado, M.A. Fabiola Pedrero Jiménez, quienes estuvieron acompañadas por los 11 directores de las divisiones académicas de esta casa de estudios, así como decenas de colaboradores de las distintas áreas administrativas que fueron apoyadas

por profesores y estudiantes, a fin de brindar un día de esparcimiento para los niños y niñas que acudieron al festejo.

El corte del listón inaugural fue a las 17:00 horas, aunque minutos antes los asistentes se acomodaban en algunas de las

tres carpas para disfrutar de la comida, los espectáculos culturales o las actividades diseñadas para fomentar la creatividad de los pequeños, tal es el caso de la Dirección de Servicios Escolares que instaló el módulo “Yo quiero ser” donde los niños elegían una carrera para después con un test vocacional determinar sus aptitudes y entregarles un diploma con foto y el logotipo de la Universidad.

Dentro de las actividades que más llamaron la atención, estuvieron la gna. Exhibición Canina organizada por la División Académica de Ciencias Agropecuarias y la exhibición ecuestre de la Finca Hermanos Padilla Vizcarra, que por cuarto año consecutivo participa en este evento y cuyo espectáculo se ha presentado en diversos escenarios nacionales e internacionales al ser avalado por la Asociación Nacional de Criadores de Caballos Pura Raza Española.

Mientras que una parte de los niños disfrutaban los juegos mecánicos como la clásica rueda de la fortuna, los caballitos, las canastas voladoras, algunos realizaban competencias de

“ Anhelamos un mejor México y mejores oportunidades de vida para nuestros hijos, ese es nuestro esfuerzo diario”

M.A. Candita Gil
Jiménez
Rectora de la UJAT

“Es una experiencia maravillosa como padre, el hecho de convivir con tus hijos y compartir con ellos, es la parte más satisfactoria en una celebración como ésta”

Leticia Ovando
Sánchez/Madre

“Es una oportunidad de convivencia con los niños. Es el tercer año, que vivo esta actividad y la única misión para mí es que ellos se diviertan y disfruten su día”

Sandra López
Villareal/Madre

“Es un evento muy bien organizado, ningún niño se queda sin regalo. Es una satisfacción, ver a nuestros hijos pasar un rato agradable nos llena la vida de alegría”

Wilbert Domínguez
Gordillo/Madre

“El día del niño es una fiesta que en lo personal disfruto mucho, traer a mis hijos a los juegos, el ver las distracciones tan bonitas en las que la UJAT se esfuerza, es de reconocerse”

Alondra Galmiche
Pérez/Madre

“Es una fiesta donde pensaron tanto en niños como en padres. No queda más que agradecer a la Maestra Candita por darse a la tarea de crear este tipo de espacio de convivencia”

Guillermo Alexander/
Padre



Los niños pasaron un rato agradable, sólo se veía sonrisas y alegría por doquier.

bailes, al mismo tiempo de tomarse fotos con los distintos personajes de caricaturas así como de botargas que causaban la alegría de los festejados.

Al mismo tiempo en la carpa cultural, la rectora M.A. Candita Gil y la coordinadora del Voluntariado, M.A. Fabiola Pedrero comenzaron la primera tanda de rifas para entregar diversos pre-

mios como bicicletas, scooters, muñecas, pelotas y triciclos. Antes de esto la Rectora dirigió un breve mensaje donde agradeció a quienes hacen posible este festejo, desde los organizadores y patrocinadores, todo con el único objetivo de fomentar la unidad familiar entre la comunidad universitaria. “Lo que anhelamos es un mejor Méxi-

co y mejores oportunidades de vida para nuestros hijos, ese es nuestro esfuerzo diario”, señaló en presencia del presidente del Consejo Directivo Estudiantil Universitario de Tabasco, Andrés Domínguez Torres, y de la Señorita UJAT 2011, Marysol Ceniceros De Luna.

Cabe destacar que este evento realizado en las canchas

deportivas de la Zona de la Cultura, rebasó las expectativas, al registrar una asistencia record. Esta exitosa celebración del Día del Niño se caracterizó por fomentar el cuidado del medio ambiente, la protección de los animales, así como por actividades creativas como los talleres de piñatas, papiroflexia y origami, entre otras.

Lugar para la diversión

Van 7 años consecutivos de esta celebración

ORGANIZADORES

>Damas del Voluntariado Universitario

POR EL LADO ACADÉMICO

>Modulo “Yo quiero ser”
>De la Dirección de Servicios Escolares
>Mecánica: los niños elegían una carrera para luego con un test determinar sus aptitudes y entregarles un diploma

DE LAS MÁS POPULARES

>9na. Exhibición Canina Organizada por la DACA

PARTICIPACIONES ESPECIALES

>Exhibición ecuestre de la Finca Hermanos Padilla Vizcarra

JUEGOS MECÁNICOS

>Rueda de la fortuna
>Carrusel de caballitos
>Canastas voladoras

ACTIVIDADES VARIAS

>Competencias de baile y deportivas
>Sesión fotográfica con personajes de caricaturas
>Carpa cultural
>Rifas
>Talleres de piñatas, papiroflexia y origami



La Directora, M.C. Ama Catalina Berumen Alatorre hizo un recuento de los logros obtenidos durante su primer año de gestión, donde destacó principalmente la acreditación de dos licenciaturas.

‘Redoblemos los esfuerzos por el campo tabasqueño’

Así se pronunció la Rectora, durante el Primer Informe de la Directora de DACA, M.C. Alma Catalina Berumen Alatorre.

Con el propósito de impulsar la investigación, innovación, la transferencia del conocimiento y la vinculación con los sectores productivos del estado, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco ha fortalecido durante los últimos siete años la infraestructura de la División Académica de Ciencias Agropecuarias (DACA), sostuvo la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez al participar en el Primer Informe de Actividades, correspondiente al periodo 2010 - 2011 de la M.C. Alma Catalina Berumen Alatorre, llevado a cabo el 31 de marzo pasado.

Al respecto, la Rectora de la UJAT, citó la remodelación de los cubículos para docentes, habilitación de áreas con cubículos para los Cuerpos Académicos, la habilitación y equipamiento del centro de cómputo de Posgrado y el acondicionamiento y equipamiento del área de baños de aspersión para ganado, con fines investigativos, entre otras acciones, como ejemplo de lo que se está haciendo para fortalecer una de las funciones transcendentales del Plan de



La Directora, M.C. Alma Catalina Berumen Alatorre estuvo acompañada de autoridades académicas de la DACA.

Desarrollo Institucional 2008-2012, que establece contar con una oferta educativa de posgrado pertinente y de calidad.

Al servicio del campo

En presencia de autoridades universitarias, profesores y estudiantes presentes en el auditorio “M.V.Z. Sergio León Priego”, la Rectora enumeró cada una de las obras que se han edificado durante su gestión a fin de poner al servicio del campo tabasqueño, los avances de la investigación y la academia, entre ellas la construcción del área de Investigación en Malacología, la habilitación de los talleres de productos cárnicos y lácteos, la construcción de los invernaderos, del Laboratorio de Inseminación y Procesamiento de semen porcino, así como la adquisición de jaulas y paride-

ros para el área de producción porcina y ovina

Por su parte, la directora de la DACA, M.C. Alma Catalina Berumen Alatorre precisó que al constituirse como un Centro de Evaluación Estatal que supervisa la calidad de los servicios en el sector agropecuario, la UJAT se ha incorporado al selecto grupo de instituciones de educación superior en el país que realizan esta función, fortaleciendo así la vinculación como eje rector de esta casa de estudios.

Ante el pleno del H. Consejo Divisional de la DACA, presidido por la Rectora, en su calidad de presidenta honoraria, la Mtra. Berumen Alatorre hizo un recuento de los logros de su primer año de gestión, entre los que destacó el inicio de los procesos de acreditación de los programas educativos de Me-

Fortalecimiento conjunto

Algunos de los Logros a partir del 2004.

INFRAESTRUCTURA

Construcción de:

- > Edificio de aulas
- > Cafetería
- > Cancha de fútbol rápido
- > Invernaderos

Habilitación de:

- > Gimnasio
- > Talleres de cárnicos y lácteos
- > Áreas con cubículos para los Cuerpos Académicos
- > Centro de Cómputo de Posgrado

Remodelación de:

- > Biblioteca
- > Cubículos para docentes

Equipamiento de:

- > Sala de ordeño
- > Área de baños de aspersión para ganado

VINCULACIÓN

Firma de convenios:

- > Para la Construcción del Centro de Integración Ovina del Sureste
- > Con Universidades Internacionales: Universidad de Massey de Nueva Zelanda; Universidad de Zaragoza, España; Universidad EARTH de Costa Rica

dicina Veterinaria y Zootecnia e Ingeniería en Acuicultura, así como la propuesta para un nuevo posgrado en Agronegocios, mientras que las maestrías en Ciencias Alimentarias y Producción y Salud Animal han iniciado la acreditación con miras a ser incluidas en el padrón del Conacyt.

Entre los resultados dados a conocer, destacan los 27 proyectos de investigación que actualmente se encuentran en proceso, 77 eventos de actualización pedagógica, la integración de 8 Cuerpos Académicos, así como la participación en los seminarios virtuales por medio de nueve videoconferencias con expositores de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Universidad Autónoma de Colima, Universidad Autónoma de Yucatán y de la UJAT.

Logra estudiante de idiomas beca de universidad italiana

Por obtener la más alta puntuación en el examen de acreditación, la **Università per Stranieri di Siena** le ofreció su apoyo.

La alumna de la licenciatura en Idiomas de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), Citlalli Guadalupe Velasco Rodríguez obtuvo el primer lugar en el examen de Certificación del Italiano como Lengua Extranjera (CILS), que expide la Università per Stranieri di Siena en Italia.

En este certamen en el que participaron alumnos, provenientes de diversas instituciones del sureste mexicano, Citlalli Velasco, logró obtener la mejor calificación y con ello, ser acreedora de una beca que le permitirá seguir mejorando su capacidad de comunicación en el idioma italiano en posteriores niveles.

“Me siento muy orgullosa de haber obtenido la calificación más alta y recibir como premio



Citlalli Guadalupe Velasco Rodríguez, actualmente se encuentra estudiando la Licenciatura en Idiomas.

una beca de carácter internacional, que es concedida por primera vez a una estudiante para impulsar e incrementar sus habilidades lingüísticas”, mencionó la alumna luego de enterarse de tal distinción.

Cabe mencionar que la aplicación de esta prueba, que tuvo como sede las instalaciones del Centro Internacional de Vinculación

y Enseñanza (CIVE), se llevó a cabo en diciembre del año pasado, bajo la estricta supervisión de representantes de la Università per Stranieri di Siena en Italia, los cuales se dieron a la tarea de evaluar el nivel de conocimiento de cada joven, mediante 5 diferentes habilidades: Examen auditivo y comprensión, gramática, metalingüística,

5
habilidades
evaluadas

“Me siento muy orgullosa de haber obtenido la calificación más alta y recibir como premio una beca de carácter internacional, que es concedida por primera vez a una estudiante para impulsar e incrementar sus habilidades lingüísticas”

Citlalli Guadalupe Velasco Rodríguez

Alumna de la Licenciatura en Idiomas

examen oral, lectura y un extra de composición escrita.

Citlalli Velasco Rodríguez, indicó que esta prueba goza de gran trascendencia en el ámbito universitario, ya que permite realizar estudios de posgrado en universidades italianas, conseguir empleos bien remunerados e incrementar el valor curricular. Por último, recalcó la labor de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, por traer este tipo de certificaciones a la UJAT, ya que antes éstas sólo se aplicaban en la capital del país o en Puebla, Veracruz, entre otros estados.

Gana concurso de investigación en Salud Pública

La alumna Mariana Broca Sánchez, estudiante de 7mo ciclo de la Licenciatura en Médico Cirujano, de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, obtuvo el primer lugar en el XIV Congreso de Investigación en Salud Pública, efectuado en la Ciudad de Cuernavaca, Morelos, después de presentar el proyecto ‘Apego a la Clasificación Internacional de Enfermedades’ (CIE10) aplicado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Cárdenas.

En palabras de Mariana Broca, esta investigación asesorada por el Profesor Sergio Eduardo Posada Arévalo, médico cirujano con Maestría en Epidemiología de la División Académica de Ciencias de la Salud, surge debido a



Mariana Broca Sánchez, estudiante de la DACS.

la necesidad de buscar un sistema de comunicación eficaz en el lenguaje médico, que permita

establecer un control estadístico en cada Hospital, identificando las enfermedades más comunes y a partir de allí, solicitar el medicamento correspondiente para atender cada padecimiento.

En ese sentido, dijo, se detectó que las hojas de consulta externa donde se registra el motivo de atención del paciente, tenía irregularidades en el proceso de codificación realizados en el Área de Información Médica y Archivo Clínico, la cual envía los resultados finales a los directivos del Hospital y al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), basándose en la lista de Clasificación Internacional de Enfermedades (CIE10)

El Congreso organizado por el Instituto Nacional de Salud Pública, es uno de los más importantes de México y un referente inmediato en América Latina, en él participan médicos, alumnos y especialistas de todo México con el objetivo de atender los temas más urgentes, mencionó, el Dr. Alejandro Jiménez Sastré, coordinador de la Licenciatura de Médico Cirujano de la DACS.

Por último, Broca Sánchez, se proclamó satisfecha por haber ganado entre más de 667 trabajos a nivel internacional, asimismo aprovechó a agradecer al Dr. Raúl Guzmán León, director de la DACS por el apoyo brindado.

667
trabajos
participantes



Se llevó a cabo una serie de conferencias donde participaron reconocidos especialistas en el área de la neurología.

Difunden avances en neurociencias

Se buscó difundir a través de diversas actividades, los más recientes avances científicos en el campo de la neurociencia.

Estudiantes de la Licenciatura en Médico Cirujano en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco se sumaron a la celebración internacional de la 'Semana Mundial del Cerebro' 2011, que tuvo como propósito difundir a través de diversas actividades, los más recientes avances científicos en el campo de las neurociencias, "queremos demostrar también que la cultura no está divorciada de la ciencia", indicó la directora de la División Académica Multidisciplinaria de Comalcalco (DAMC), M.C. Teresa Ramón Frías, al poner en marcha el evento realizado del 14 al 19 de marzo pasados.

La Directora de la DACM puntualizó que dado el éxito logrado en la edición anterior, para este año se lanzaron convocatorias de concursos de cuento, poesía y carteles con temas alusivos al cerebro y sus funciones, "dado que la Semana Mundial del Cerebro coincidió con la Semana de Juárez, quisimos fomentar las diversas expresiones culturales



Queremos demostrar que la cultura no está divorciada de la ciencia"

M.C. Teresa Ramón Frías
Directora de la DAMC



La inauguración de las actividades se llevó a cabo en la División Académica Multidisciplinaria de Comalcalco.

ligadas a los temas científicos que planteaba esta jornada de difusión médica", precisó ante la coordinadora de Docencia, M.T.E. Mirelda Velázquez Gutiérrez.

Durante el primer día de actividades, se contó con la participación del Dr. Francisco Flores Murrieta, del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias, quien disertó la conferencia "Características Farmacocinéticas de la población mexicana y su impacto en el tratamiento de las enfermedades del sistema nervioso central".

De la misma manera, a lo largo de la semana se presentaron las disertaciones de reconocidos médicos como Amado Hernández Alcocer, Juan Miguel Chávez Hernández, Carlos

Eduardo Gorian Lemus y Mario Villar Soto, pertenecientes al Hospital Dr. Gustavo A. Rovirosa; de igual forma dieron pláticas los doctores Vinicio Granado Soto, del CINVESTAV, Sherezada Pool García del Hospital Dr. Desiderio G. Rosado C. y Humberto Nicolini Sánchez, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México.

La Profesora Investigadora, Deysi Yadira Bermúdez Ocaña, integrante del Comité Organizador, señaló que todas las actividades se realizaron en conjunto con el Grupo de Investigación de Enfermedades Crónicas-Degenerativas de la DAMC y el Cuerpo Académico Consolidado de Ciencias Biomédicas, de la DACS. "Todo estuvo encaminados a difundir el conocimiento y atraer la atención acerca del progreso y beneficios de la investigación científica", concluyó.

Favorable respuesta

El año pasado la celebración de esta semana tuvo una gran participación.

PROPÓSITOS

Difundir a través de diversas actividades, los más recientes avances científicos en el campo de las neurociencias.

ACTIVIDADES

> Concursos de cuento, poesía y carteles
> Conferencias varias

INVITADOS

> Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias:
Dr. Francisco Flores Murrieta

> Hospital 'Dr. Gustavo A. Rovirosa'
Dr. Amado Hernández Alcocer
Dr. Juan Miguel Chávez Hernández
Dr. Carlos Eduardo Gorian Lemus
Dr. Mario Villar Soto

> Del CINVESTAV
Dr. Vinicio Granado Soto

> Hospital Dr. Desiderio G. Rosado C
Dr. Sherezada Pool García

> Universidad Autónoma de la Ciudad de México
Dr. Humberto Nicolini Sánchez

‘Es UJAT punta de lanza en sexología educativa’

Así se refirió el Dr. Juan Luis Álvarez-Gayou Jurgenson, director del Imesex ante egresados de la primera generación del posgrado, único en el Sureste.

Ante el déficit educativo en materia de sexualidad a nivel nacional, que se ve reflejado en violencia de género y embarazos no deseados entre la población juvenil, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco se coloca como punta de lanza al brindar la oferta educativa especializada en esta materia, consideró el director del Instituto Mexicano de Sexología, A. C. (Imesex), Dr. Juan Luis Álvarez-Gayou Jurgenson, durante la ceremonia de graduación de la primera generación de la Maestría en Sexología Educativa, Sensibilización y Manejo de Grupos.

En presencia de la Rectora M.A. Candita Gil Jiménez, Álvarez-Gayou Jurgenson convocó a los 21 egresados del posgrado impartido en la División Académica de Ciencias de la Salud (DACs), a implementar talleres que coadyuven a disminuir el creciente índice de embarazos entre las adolescentes, así como la violencia de género, motivo de crueles asesinatos, “ahora ustedes tienen los co-



Los recién egresados recibieron sus respectivas constancias de manos de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez.

“Nuestra responsabilidad y compromiso es que las personas reciban información actualizada y que ésta sea impartida con honestidad y con calidad demostrando la equidad y la igual de personas”

Claudia Soledad de la Fuente Pérez
Alumna egresada

nocimientos y las herramientas para modificar estas actitudes”, indicó, el pasado 4 de abril en la Sala de Rectores del Instituto Juárez.

Acompañada por el director y el coordinador de Investigación y Posgrado de la DACs, M. S. Pob. Raúl Guzmán León y Dr. Jorge Elías Torres López, respectivamente, la Rectora precisó que la estrecha colaboración con el Imesex comenzó en el 2007 cuando se celebró el primer Diplomado en Psicología y Sexualidad;

“un foro que sentó las bases para que, un año después, fuéramos como sede del 6to Congreso Nacional de Investigación en Sexología”.

Posteriormente, en el 2009 se concretó la firma de un convenio con la única institución de investigación y docencia en sexualidad del país que tiene registro ante CONACYT, a cargo del Dr. Álvarez-Gayou, y dio inicio a la Maestría en Sexología Educativa, Sensibilización y Manejo de Grupos, “un posgrado que ya está rindiendo

Colaboración histórica

La UJAT y Imesex llevan varios años de trabajo conjunto en beneficio de los estudiantes de medicina.

PROBLEMAS COMUNES
> Déficit educativo en materia de sexualidad
> Violencia de género
> Embarazos no deseados

POSGRADO
> Maestría en Sexología Educativa, Sensibilización y Manejo de Grupos

generosos frutos con nuestros primeros egresados”, anotó en presencia de la responsable de este programa educativo, M.S. Laura Guillermina Tejero Pérez.

En representación de los graduados hicieron uso de la palabra Claudia Soledad de la Fuente Pérez y Jorge Alonso Zamudio Escamilla, quienes agradecieron a las autoridades universitarias la oportunidad de cursar un posgrado de alto nivel, donde aprendieron las formas de cómo sensibilizar a la población sobre la sexualidad de una manera efectiva, así como modelos educativos de sexualidad donde la información que se imparte esté basada científicamente.

“Nuestra responsabilidad y compromiso es que las personas reciban información actualizada y que ésta sea impartida con honestidad y con calidad demostrando la equidad y la igual de personas”, concluyeron ambos egresados.



Organiza UJAT las IV Olimpiadas de Ciencias Agropecuarias

Se busca medir el nivel de conocimientos en este campo en estudiantes preparatorianos.

Partiendo de que el campo mexicano requiere hombres y mujeres preparados para enfrentar los retos que el país y Tabasco demandan, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, a través del Cuerpo Académico de Producción Agropecuaria del Trópico Húmedo, llevaron a cabo el 17 de marzo pasado, la inauguración de la IV Olimpiada de Ciencias Agropecuarias.

El evento, enfocado a alumnos de Educación Media Superior de diversas instituciones públicas del Estado, como el Cobatab, Cecyte, CBTA y Conalep, busca mediante la aplicación de un examen de 120 preguntas, medir en los estudiantes el nivel de conocimientos en física, química, biología y matemáticas, desde un enfoque que plantea y estudia las necesidades del agro.

Las Olimpiadas, inauguradas en el auditorio 'Juan José



Los jóvenes tuvieron tres horas para completar el examen.

Saiz Zarza' de la División Académica de Ciencias Agropecuarias (DACA) por la Directora, Mtra. Alma Catalina Berumen Alatorre y el Dr. Efraín de la Cruz Lázaro, promotor del comité organizador, tienen como objetivo difundir el quehacer de este campo del conocimiento en los jóvenes, para que en un futuro brinden alternativas de calidad a beneficio de la región.

Encargada de dar la bienvenida a más de 100 alumnos, la Mtra. Berumen Alatorre dijo

que el acercamiento de los bachilleres con la Máxima Casa de Estudios, refrenda el compromiso de la UJAT por contribuir al desarrollo humano e intelectual de los mismos.

El proceso de evaluación tuvo una duración aproximada de 3 horas, en la que posteriormente profesores y autoridades, verificaron quienes son los alumnos con mayor puntuación, añadió.

Los tres primeros lugares, recibieron un incentivo económico, así como la con-

100
alumnos
participaron

Atención a necesidades

Se busca contribuir al desarrollo de este importante sector.

ESCUELAS PARTICIPANTES

- > Cobatab
- > Cecyte
- > CBTA
- > Conalep

SOBRE EL EXAMEN

- > 120 preguntas
- > Conocimientos a medir: física, química, biología y matemáticas

OBJETIVO

- > Difundir el quehacer de este maravilloso campo del conocimiento en los jóvenes, para que en un futuro brinden alternativas de calidad a beneficio de la región.

nación del pago de inscripción a la universidad, en caso de ingresar a alguno de los programas educativos impartidos en la DACA.

Debaten expertos sobre quehacer científico

Para analizar las consecuencias que se están viviendo a causa del cambio climático, el calentamiento global y los problemas en la generación de energía, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, fue sede, del 4 al 8 de abril, de la IV Escuela de Ciencia e Ingeniería de Materiales, el X Seminario de Catálisis Heterogénea y el I Coloquio sobre Energías Alternativas, que concentró a expertos para debatir sobre el quehacer científico.

Al inaugurar los foros en el auditorio "Ing. Adolfo Palavicini Álvarez", el Director de la División Académica de Ciencias Básicas (DACB), Dr. Víctor Castellanos Vargas, en representación de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, comentó que el objetivo



Los especialistas participantes buscaron aportar alternativas de cambio a favor del medio ambiente.

del multidisciplinario evento es promover entre la comunidad estudiantil y científica, el desarrollo tecnológico de la ciencia e ingeniería y proponer a partir de allí, alternativas de cambio a favor del medio ambiente.

Cabe señalar, que este año se

contó con la participación de la Dra. Sandra Elizabeth Rodil Posada, y los Doctores, José Francisco Gómez García, Francisco Tzompantzi Morales y José Ricardo Gómez, académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México y la Universidad

Autónoma Metropolitana, mismos que desarrollaron temas sobre Biomateriales, el Análisis cuantitativo de fases cristalinas por el método de Rietveld, los Métodos para calcular energía de banda prohibida y el Diseño de fotocatalizadores para producción de hidrógeno.

El Dr. José Gilberto Torres Torres, Coordinador General de la Red de Investigación y Desarrollo Tecnológico sobre Energías Alternas (RIDTEA), dijo que los trabajos realizados por estos investigadores, serán de gran provecho ya que coadyuvarán a reflexionar sobre el desarrollo de nuevas tecnologías, e ideas que sirvan en la formulación de proyectos que tanta falta hacen al país y al Estado.



Estudiantes que se dieron cita durante la presentación del libro de Delfín Romero Tapia, en el auditorio “Heriberto Olivares” en la DAEA.

Celebran Día del Libro y del Derecho de Autor

Catedráticos y alumnos de la DAEA se sumaron a la conmemoración con la presentación de diversas obras del Fondo Editorial Universitario.

Para sumarse a la celebración del Día Internacional del Libro y el Derecho de Autor que se realiza cada 23 de abril, estudiantes y académicos de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco realizaron la presentación de diversas obras publicadas dentro del Fondo Editorial Universitario, tales como “La representación del Héroe: Mujeres, Luchadores y otros personajes de las películas del Santo” de Delfín Romero Tapia, “Volpi-Links-Klingsor: Autores Inciertos”, de Ricardo Arenas Martínez y “Comunicación e interdisciplina: Libro Colectivo” de Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación (AMIC).

Los festejos realizados en la División Académica de Educación y Artes (DAEA) dieron inicio el 6 de abril, con la presentación del poemario editado por el Instituto de Cultura de Tabasco, “Lenguajes Peregrinos” de



El libro ‘Lenguajes peregrinos’ de Ricardo Ávila Alexander.

Ricardo Ávila Alexander, el cual fue reseñado por los catedráticos Efraín Pérez Cruz y Kristian Antonio Cerino Córdova.

“Ávila es un cronista de la poética. Primero crea su mundo que puede ser Macondo o Mogador de Alberto Ruy Sánchez. A la manera de Vicente Huidobro (Ávila) primero crea Altazor, después se define como un pequeño Dios, y cuando está en su mundo, construye de barro a la mujer poesía que así desea”, citó Cerino Córdova ante estudiantes que se dieron cita en el auditorio “Férido Castillo” del Centro de Desarrollo de las Artes (CEDA).

Ese mismo día, se llevó cabo la presentación del Libro: “Volpi-Links-Klingsor: Autores Inciertos” del escritor y profesor investi-

gador de la DAEA, Mtro. Sergio Ricardo Arenas Martínez, quien desmenuza los esquemas narrativos, las formas y los fondos del comportamiento psicosocial de los personajes de la novela “En busca de Klingsor” de Jorge Volpi, autor mexicano perteneciente a la Generación del Crack.

Análisis del Santo y sus películas

El jueves 7 de abril, durante el segundo día de actividades, los catedráticos Enrique Chang Hernández, Jeniffer Yajabibe Maldonado Guillén y Martha Libni Xicoténcatl Valencia analizaron en el auditorio “Heriberto Olivares” de la DAEA, la obra denominada “La representación del Héroe, mujeres, luchadores y otros personajes de las películas del Santo”,

Tradición anual

El festejo ya es costumbre en la DAEA.

OBRAS PRESENTADAS

- > “Volpi-Links-Klingsor: Autores Inciertos”, del Mtro. Ricardo Arenas Martínez.
- > “Comunicación e interdisciplina: Libro Colectivo” de la AMIC.
- > “Lenguajes Peregrinos” de Ricardo Ávila Alexander.
- > “La representación del Héroe: Mujeres, Luchadores y otros personajes de las películas del Santo” de Delfín Romero Tapia.

autoría de Delfín Romero Tapia.

Finalmente el cierre de esta serie de eventos se llevó a cabo con la presentación de “Comunicación e interdisciplina: Libro Colectivo” donde la profesora investigadora de la División Académica de Educación y Artes (DAEA), Flor de Liz Pérez Morales, participa con el ensayo titulado “Al encuentro del Oficio Periodístico”.

Flor de Liz Pérez Morales, es la única tabasqueña en colaborar en este compendio de 23 autores, realizado por la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación (AMIC) y cuya temática tiene una orientación hacia el entendimiento de las áreas de la comunicación con una mirada científico-social.



Durante la conferencia “Plástica y Visual: 4x4 Cuatro mujeres, Cuatro artistas” donde participaron Alicia Mollinedo, Diana Juárez, Alicia Priego y Karla Sierra.

Se unen artistas locales en homenaje a Fontanelly

Organizan una serie de eventos para evocar recuerdos y aspectos de la vida y obra del artista plástico.

La creatividad, color, diseño y gusto por las expresiones culturales quedaron de manifiesto durante la conferencia “Plástica y Visual: 4x4 Cuatro mujeres, Cuatro artistas”, que la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) llevó a cabo el pasado 5 de abril como parte de la segunda edición del Festival de Artes Visuales “Fontanelly Vázquez Alejandro” Caballo Blanco.

En este marco las artistas locales Alicia Priego, Alicia Mollinedo, Diana Juárez y Karla Sierra compartieron sus experiencias como Museógrafa, Arquitecta, Diseñadora de Arte y Pintora, -respectivamente- en donde además de charlar con el público asistente evocaron algunos recuerdos y aspectos de la vida y obra del homenajeado.

En presencia del Director de Difusión Cultural y Extensión de la Máxima Casa de Estudios, Ing. Miguel Ángel Ruiz Magdónel, la Directora de Mu-



La conferencia de ‘Comic y el Manga: Noveno arte’ se llevó a cabo en la Biblioteca ‘Belisario Domínguez Jr.’ de la DAEA.

“ Cuando me inicié en la pintura no encontraba mi estilo y fue el maestro Fontanelly quien con sus consejos me ayudó a descubrir la simbiosis que hoy forman parte de mis cuadros: la poesía y la pintura”

Karla Sierra
Pintora tabasqueña

seográfica Desarrollo Cultural, Alicia Priego consideró que en la actualidad resulta imperativo el gestionar espacios alternativos para la realización de exposiciones de arte, así como el integrar otras manifestaciones como la música, la danza, el teatro y el performance.

Luego de presentar el diseño arquitectónico con el que ob-

tuvo el primer lugar de la Bienal de Arquitectura de Tabasco 2008-2010 dentro de la categoría de diseño interior e integración plástica, Alicia Mollinedo agradeció a la universidad la oportunidad de contribuir a la difusión de las artes visuales tanto del estado como del país.

Para la recién egresada de la Licenciatura en Comunicación de la UJAT y miembro fundador del Colectivo “Cocodrilo Cinevideo”, Diana Juárez, su trabajo es como el de los bebés que todavía están aprendiendo a hablar, pero en el lenguaje cinematográfico, por lo que en los cortometrajes que ha dirigido ha cuidado mucho que los diseños de arte sean originales.

Con su estilo caracterizado por la fuerza del color y evo-

Caballo blanco

La conmemoración tuvo una duración de tres días y estos fueron los eventos realizados.

EXPOSICIÓN PLÁSTICA

> 40 clásicos de lujo de José M. Morelos
> Sede: Galerías del Instituto Juárez

CONFERENCIA PLÁSTICA Y VISUAL

> 4x4 Cuatro mujeres, Cuatro artistas
> Sara Alicia Priego, Karla Sierra, Diana Juárez y Alicia Mollinedo
> Sede: Librería Universitaria

CONFERENCIA TALLER:

> Comic y El Manga: Noveno arte
> Biblioteca ‘Belisario Domínguez Jr.’
> Sede: División Académica de Educación y Artes, Zona de la Cultura

caciones del cubismo de Pablo Picasso, Karla Sierra, expuso algunas de sus obras ante el público reunido en las instalaciones de la Librería Universitaria UJAT, “cuando me inicié en el mundo de la pintura no encontraba mi propio estilo y fue el propio maestro Fontanelly quien con sus consejos me ayudó a descubrir la simbiosis que hoy forman parte de mis cuadros: la poesía y la pintura”, recordó.

Comic y el Manga: Noveno arte

Por otra parte siguiendo con este homenaje, la mañana del miércoles 6 de abril la Biblioteca “Belisario Domínguez Jr.” de la División Académica de Educación y Artes fue sede de la conferencia taller “Comic y el Manga: Noveno arte”, en el cual la estudiante de diseño gráfico María Jesús Torres Leyva y la conductora del programa de radio “Antigravity Room”, Maythé Romero de Petrikowsky coincidieron en manifestar que el interés por el cómic puede ser muy variado y va desde lo estético a lo sociológico, y de la nostalgia al oportunismo, lo que ha motivado a que surjan series muy míticas como las japonesas.

‘Crea cartelista realidad e historia en su obra’

En el marco del homenaje a Fontanelly, el diseñador José M. Morelos, exhibió 40 carteles donde profundiza en temáticas actuales.

La exposición plástica 40 clásicos de lujo, que desborda el poder creativo del artista y diseñador gráfico tabasqueño, José Manuel Morelos Villegas, en la disciplina del cartel, fue presentada el pasado 4 de abril en el marco del homenaje titulado “Caballo Blanco”, en honor al pintor Fontanelly Vázquez Alejandro, cuyo legado es un referente inmediato en la plástica tabasqueña.

Bajo la forma de una caja de cerillos, José Morelos, reveló en la galería del Instituto Juárez, en presencia de la Rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) M.A. Candita Gil Jiménez, y M.P.E.S. María Isabel Zapata Vázquez, Secretaria de Servicios Académicos de esta casa de estudios, un catálogo que recopila 40 carteles que desarrollan una temática social y cultural, realizadas a lo largo de 10 años de trabajo.

En palabras del también alumno del maestro Fonta-



La obra del tabasqueño se ha caracterizado siempre por su crítica a los temas de actualidad

nelly, regresar 35 años después a la Casa de la Cultura, donde dio sus primeros pasos en los talleres infantiles a finales de los 70, significa un motivo de orgullo y nostalgia, ya que si bien esta obra se ha presentado en San Luis Potosí, La Paz, Puebla, Guadalajara, Distrito Federal y en próximas fechas en Colombia y Francia, nada se compara a exhibirla en esta institución que es como su casa.

Por otra parte, el profesor investigador de la División Académica de Educación y Artes (DAEA), Kristian Antonio Cerino, consideró a José Morelos, como un cronista del diseño, que no reduce los aconteci-

mientos históricos de México, por el contrario, los vuelve concepto, símbolo, metáfora, y lo más importante, le da sentido a la realidad.

Así mismo, agregó ante el director y el coordinador de Difusión Cultural y Extensión de la UJAT, Ing. Miguel Ruiz Magdonel y Mtro. Sergio Ricardo Arenas Martínez, respectivamente, que los carteles de Morelos, profundizan en temas como la diversidad cultural, el cambio climático, la teoría de la evolución, la iglesia, el SIDA, la censura, la violencia, la crisis del campo, las traiciones y el tendadero rosa en el monumento a la Revolución, subrayó.

Por último, el celebre di-

10
años
de experiencia

Impregnado de arte

Bellas artes, cultura y crítica son los recursos del artista plástico.

EXPONENTE

> José Manuel Morelos Villegas
> Artista y diseñador gráfico tabasqueño

TRABAJO

> Técnica de cartel con temática social

SEDE ANTERIORES

> San Luis Potosí
> La Paz
> Puebla
> Guadalajara
> Distrito Federal

LUGARES A VISITAR

> Colombia y Francia

TEMAS QUE PLASMA

> Diversidad cultural
> Cambio climático
> Teoría de la evolución
> Iglesia
> SIDA
> Censura
> Violencia
> Crisis del campo

señador radicado en Xalapa, Veracruz, dio paso a la explicación de sus carteles, donde se ven impregnadas las bellas artes, la cultura y la crítica, como constante telón de fondo ante una disciplina que ve en un repentino parpadeo de ojos, la prueba de trascendencia de su obra.



El corte del listón inaugural estuvo a cargo de la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez, el cartelista José M. Morelos y la Secretaria de Servicios Académicos, M.P.E.S. María Isabel Zapata Vázquez.



VISTA DE CONJUNTO



CAMPO DE SOFTBOL

Anuncian construcción de la unidad deportiva

El proyecto, dado a conocer por la M.A. Candita Gil Jiménez, contempla un moderno sistema de tratamiento de aguas para mantener el equilibrio ambiental, además de instalaciones de primer nivel.

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) contará con instalaciones deportivas de primer nivel que además de fomentar la formación integral de los estudiantes, permitirán que esta Casa de Estudios sea sede de competencias nacionales, aseguró la Rectora, M.A. Candita Gil Jiménez al presentar el proyecto de la Unidad Deportiva Universitaria que se construye en una extensión de 6 hectáreas ubica-

da en prolongación de Avenida Universidad de la Colonia Casa Blanca, muy cerca de Ciudad Universitaria.

El anuncio fue realizado la mañana del pasado 14 de abril en el auditorio del Instituto Juárez, donde se dieron cita los representantes de medios de comunicación para conocer los detalles de esta obra que inicia con una inversión de 32 millones de pesos, pero que alcanzará un costo final de alrededor

de 50 millones de pesos cuando sea inaugurada a finales de este año, "a más tardar será a principios del 2012, porque ese es nuestro compromiso con los tabasqueños que se merecen esta obra", indicó la rectora.

Sueño de generaciones

Acompañada por el director de Proyectos y Seguimiento de Obras de la UJAT, Ing. José Darwin Hernández Martínez, del Biólogo Víctor Carballo Cruz,

EDIFICIO DE USOS MÚLTIPLES



Compromiso pendiente

Por muchos años los alumnos han esperado por esta obra.

EXTENSIÓN
>6 hectáreas

UBICACIÓN
>Prolongación de Avenida Universidad, Col. Casa Blanca

INVERSIÓN INICIAL
>32 millones de pesos

COSTO TOTAL APROXIMADO
>50 millones de pesos

INSTALACIONES PREVISTAS
>Canchas para: fútbol, softbol y tenis
>Edificio de usos múltiples
>Domo multidisciplinario
>Sistema de Planta de Tratamiento de Aguas

CONSTRUCTORA ENCARGADA
>CM del Golfo S.A. de C.V.

PROYECTO
>Diseñado por académicos y egresados de la UJAT

CAMPO DE FUTBOL



CLASES AIRE LIBRE



ESTACIONAMIENTO



CROQUIS



y del director de Relaciones Públicas y Difusión, L.C. Pedro Luis Hernández de la O, la rectora M.A. Candita Gil explicó que la Unidad Deportiva es un sueño de muchas generaciones de universitarios, ya que contará con canchas de fútbol, softbol y tenis que tendrán las medidas reglamentarias para competencias nacionales; asimismo contempla un edificio de usos múltiples y un domo multidisciplinario.

A pregunta expresa de los medios de comunicación, la rectora de la UJAT explicó que por ser recursos federales, se realizó una Licitación Pública Nacional en la que participaron 28 compañías, resultando ganadora la empresa tabasqueña CM del Golfo S.A. de C.V. Asimismo, abundó que el proyecto fue completamente diseñado por académicos y egresados de la UJAT, habiendo a la fecha cumplido con los estudios de facti-

bilidad de suelo, impacto vial, así como la respectiva autorización del H. Ayuntamiento de Centro. Además de ser una obra moderna, la Unidad Deportiva será sustentable pues contará con un Sistema de Planta de Tratamiento de Aguas, además que se ejecutará un programa de reforestación en la zona con la

siembra de 500 árboles de especies nativas. "Esta es una obra que merecen los tabasqueños, y que además de ser disfrutada por los jóvenes universitarios, estará disponible para los habitantes de las populosas colonias de la zona", concluyó la rectora tras indicar que la ceremonia de colocación de la primera piedra se llevará a cabo a finales de mayo, una vez que concluyan los trabajos de construcción de la plataforma de terraplén.

ACUERDO ADMINISTRATIVO PARA LA ENTREGA-RECEPCIÓN DE LA UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO

CANDITA VICTORIA GIL JIMÉNEZ, RECTORA DE LA UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO, EN EJERCICIO DE LAS FACULTADES QUE ME CONFIEREN LOS ARTICULOS 23 FRACCIONES VI Y XII DE LA LEY ORGÁNICA DE LA UNIVERSIDAD JUÁREZ AUTÓNOMA DE TABASCO, Y 53 FRACCIÓN IV DEL ESTATUTO GENERAL; Y

CONSIDERANDO

PRIMERO.- En virtud de la conclusión de la gestión Rectoral por el periodo 2008-2012 de la UJAT, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 20 de su Ley Orgánica.

SEGUNDO.- Es necesario desarrollar con la debida planeación, un proceso para el mejor cumplimiento de la obligación de los Titulares de las Unidades Responsables de entregar en forma organizada y en los tiempos establecidos del cargo, a quienes con las formalidades de la ley los sustituirán en sus funciones.

TERCERO.- Lo anterior tiene como propósito fundamental, asegurar, planear y organizar la continuidad en la prestación de los servicios, así como documentar con transparencia la entrega de los recursos financieros, humanos y materiales con que cuenta la UJAT hasta el día en que concluya legalmente su gestión o a la fecha en que el servidor público se separe del cargo, empleo o comisión, lo cual deberá contribuir a formar un proceso valioso de información para los servidores públicos de la nueva administración.

CUARTO.- La Contraloría General de la UJAT, como órgano interno de control, es la autoridad facultada para participar en los procesos de Entrega-Recepción de las diversas Áreas y Divisiones, tal y como lo establece el artículo 75 del Estatuto General, y lo relativo al Manual General de Organización, de tal manera que se cumplan las disposiciones legales aplicables.

QUINTO.- Las Unidades Responsables de la UJAT, deben conducir sus actividades en forma programada y tratándose del manejo de información, se apegarán a las disposiciones generales que determine la Contraloría General.

SEXTO.- Para transparentar el uso y aplicación de los recursos públicos de que dispone la UJAT, los servidores públicos en el desempeño de sus funciones entregarán de forma ordenada, clara, homogénea y completa toda la información, documentación, expedientes, valores, bienes y recursos, así como un informe de los asuntos pendientes de su competencia al funcionario que lo sustituya.

Por lo que he tenido a bien expedir el siguiente.

ACUERDO

ARTÍCULO PRIMERO.- Se establece el Proceso de Entrega-Recepción de la UJAT, por la conclusión del periodo 2008-2012, el cual será realizado en base al Manual de Entrega-Recepción, que elaborará la Contraloría General, conforme al cual los Titulares de las Unidades Responsables, deberán presentar la información que muestre el estado de los asuntos de su competencia, como obligación del funcionario saliente a quien lo sustituya como funcionario entrante, en su empleo, cargo o comisión, a fin de garantizar la continuidad en la prestación de los servicios de la Universidad.

ARTÍCULO SEGUNDO.- Para los efectos del presente Acuerdo, se entenderá por:

I.- Documentos: Los expedientes, reportes, estudios, actas, resoluciones, oficios, correspondencia, acuerdos, circulares, contratos, convenios, instructivos, notas, memorandos, estadísticas, ó bien, cualquier otro registro que documente el ejercicio de las facultades o actividades de los funcionarios. Los documentos podrán estar en cualquier medio, sea escrito, impreso, sonoro, visual, electrónico, informático, o cualquier medio por el cual pueda ser identificable;

II.- Enlace: Equipos de trabajo designados por los titulares de las Unidades Responsables, como encargados de la planeación, organización e integración del Proceso de Entrega-Recepción;

III.- Funcionario Entrante: Es aquel que asume el cargo de una Unidad Responsable, al momento de su nombramiento o designación;

IV.- Funcionario Saliente: Es aquel funcionario de primer o segundo nivel que está obligado a entregar de forma documentada la Unidad Responsable bajo su dirección, al separarse del cargo o al término del periodo rectoral o por el que fue nombrado por la H. Junta de Gobierno;

V.- Manual de Entrega-Recepción: Documento a través del cual se describen las etapas, metodologías, la integración de la información y la estandarización de los expedientes, con lo cual se garantiza el aseguramiento de documentos, valores, bienes, programas, informes, estudios, y

proyectos, que de manera integral refieren al estado que guarda la UJAT, para la Entrega-Recepción;

VI.- Proceso: El Proceso General de Entrega-Recepción de la UJAT;

VII.- Titulares: Funcionarios a cargo de las Unidades Responsables;

VIII.- Transparencia: Práctica democrática de poner a disposición de las personas información pública sin que medie solicitud alguna;

IX.- Unidades Responsables (URs): Son las dependencias de la UJAT, que conforman su estructura organizativa y son consideradas como de Administración Central o Divisiones Académicas; y

X.- UJAT: Universidad Juárez Autónoma de Tabasco.

ARTÍCULO TERCERO.- El proceso tendrá como propósito supervisar y apoyar técnicamente a las Unidades Responsables, en la realización de las actividades relativas a la correcta y oportuna integración de la información y recursos que tienen asignados, para asegurar una entrega ordenada, completa, transparente y homogénea conforme a la normatividad vigente.

ARTÍCULO CUARTO.- El Proceso de Entrega-Recepción a que se refiere el presente ordenamiento, se llevarán a cabo a los artículos 6, 15, 19, 23, y 26 de la Ley Orgánica de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco; 43, 45, 51, y 53 del Estatuto General de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco; 2 y 47 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos y el numeral 1.1.12 del Manual de Normas Presupuestarias para la Administración de la UJAT.

ARTÍCULO QUINTO.- Los Titulares de las Unidades Responsables, en el ejercicio de sus atribuciones, serán los responsables del estricto cumplimiento y ejecución del citado Proceso, a través de las disposiciones del presente Acuerdo y de aquellas que se establezcan en la Contraloría General, así como de las obligaciones específicas de su cargo relativas al Proceso.

ARTÍCULO SEXTO.- Para la debida instrumentación del Proceso, a los titula-

res de las Unidades Responsables les corresponderá:

I.- Disponer lo conducente en el ámbito de su competencia, para la correcta y oportuna preparación de la información y documentación necesaria de la Entrega-Recepción conforme al calendario de actividades que al efecto establece la Contraloría General.

II.- Designar a los funcionarios que serán enlace y realicen las funciones de preparación de la información necesaria para la instrumentación del Proceso como encargados de coordinar las acciones de planeación, organización e integración de la documentación para la Entrega-Recepción de las Unidades Responsables;

III.- Mantener ordenados los programas, estudios, proyectos e información de los recursos humanos, materiales y financieros de que disponen para el ejercicio de sus funciones, informes, registros, y controles; así como la demás documentación relativa a los asuntos de su competencia; y

IV.- Implementar todas aquellas medidas administrativas establecidas en la normatividad vigente o las que se deriven del presente Acuerdo.

ARTÍCULO SÉPTIMO: La Contraloría General, sin perjuicio de las disposiciones legales y administrativas en vigor, tendrá las siguientes facultades y atribuciones:

I.- Coordinar, asesorar y brindar el apoyo necesario de manera permanente en las acciones del Proceso de Entrega-Recepción durante todas sus etapas;

II.- Realizar el monitoreo y seguimiento del avance del Proceso y del cumplimiento de acuerdo a las fechas de corte establecidas;

III.- Verificar todos y cada uno de los formatos que remitan vía Internet las Unidades Responsables;

IV.- Aplicar procedimientos de audito-

ría en las Unidades Responsables para la verificación de los avances en la integración de la información contenida en los formatos, documentación y evidencias que soportarán los anexos del Acta de Entrega-Recepción;

V.- En las situaciones que procedan determinar observaciones y oportunidades de mejora en la integración de los expedientes, mismos que deberán de ser atendidos por las Unidades Responsables;

VI.- Establecer la programación, coordinación, apoyo técnico y supervisión de las actividades que las Unidades Responsables deberán instrumentar en el ámbito de su competencia;

VII.- Expedir las disposiciones complementarias y establecer el calendario general de actividades que se requieran para el cumplimiento del presente Acuerdo;

VIII.- Coordinar la ejecución del Proceso, así como dar seguimiento y evaluar el cumplimiento del calendario de actividades requeridas para su instrumentación, tanto de las que se encuentren a su cargo como de las que correspondan a las demás Unidades Responsables;

IX.- Capacitar y orientar técnicamente a las Unidades Responsables, en la preparación, revisión e integración de la documentación soporte de los anexos que formarán parte de las actas de Entrega-Recepción, así como supervisar y evaluar los avances correspondientes;

X.- Revisar, mediante los procesos de verificación que considere procedentes, la información a cargo de las Unidades Responsables;

XI.- Verificar el cumplimiento del presente Acuerdo e interpretar su contenido.

ARTÍCULO OCTAVO.- La Secretaría de Finanzas tendrá, sin perjuicio de las disposiciones legales y administrativas en

vigor, las siguientes atribuciones:

I.- Participar en el cotejo de la información presupuestal, contable y financiera, que las Unidades responsables incorporen como anexos a las actas de Entrega-Recepción; y

II.- Toda información que fuere necesaria para el debido cumplimiento de la Entrega-Recepción.

ARTÍCULO NOVENO.- El patronato Universitario de la UJAT, sin perjuicio de las disposiciones legales y administrativas en vigor, tendrá las siguientes atribuciones:

I.- Elaborar el inventario de los bienes muebles e inmuebles propiedad de la UJAT; y

II.- Todas aquellas que fueren necesarias para el debido cumplimiento del presente Acuerdo.

DE LAS RESPONSABILIDADES

ARTÍCULO DÉCIMO.- El incumplimiento de lo dispuesto por el presente Acuerdo a las normas y disposiciones generales que se derive, será sancionado en los términos de la Legislación Universitaria y la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Tabasco, sin perjuicio de cualquier otra responsabilidad civil o penal en la que pudiera incurrir.

TRANSITORIOS

PRIMERO.- Se derogan todas las disposiciones administrativas que se opongan al presente Acuerdo.

SEGUNDO.- El Presente Acuerdo entrará en vigor al día siguiente de su publicación en la Gaceta Juchimán.

“ESTUDIO EN LA DUDA, ACCIÓN EN LA FE”

M.A. CANDITA VICTORIA GIL JIMÉNEZ
RECTORA

DR. JOSÉ MANUEL
PIÑA GUTIERREZ
SECRETARIO DE SERVICIOS
ADMINISTRATIVOS

L.C.P. MARINA
MORENO TEJERO
SECRETARIA DE FINANZAS

DR. FERNANDO
RABELO HARTMANN
ABOGADO GENERAL

M. AUD. PÁNFILO
MORALES DE LA CRUZ
CONTRALOR GENERAL

DRA. CLARA DE LA CRUZ
LAMOYI BOCANEGRA
DIRECTORA GENERAL
DE PLANEACIÓN
Y EVALUACIÓN

40

Clásicos de Lujo de José M. Morelos

Algunos de las obras presentadas por el cartelista, José M. Morelos en las Galerías del Instituto Juárez como parte del homenaje al Artista Plástico, Fontanelly Vázquez.

